



UPI Unifax II Radiologo para LA PRENSA GRAFICA
PROTESTA. Santiago, Chile, febrero 10 (UPI). Uno de los camiones de bomberos que hoy lanzaron agua a grupos de manifestantes en el centro de esta capital. La manifestación de protesta contra el gobierno militar chileno fue organizada por unos 50 artistas e intelectuales de Santiago.

Reacciones mundiales por muerte de Andropov

Londres, febrero 10 (UPI). Líderes de países expresaron hoy su condolencia y pesar por la muerte del presidente soviético Yuri Andropov. En Japón se dijo que dudaban de la política exterior soviética cambiaría, pero Israel espera que el sucesor sea más positivo en las cuestiones del Medio Oriente.

China, el enorme vecino de Moscú y rival ideológico, in-

formó el hecho sin hacer comentarios.

El canciller de Alemania Occidental Helmut Kohl, uno de los últimos líderes en reunirse con Andropov, antes de que éste desapareciera de la vista pública el 18 de agosto, describió como constructivas sus conversaciones en julio con el líder soviético y dijo que asistiría a sus funerales en Moscú.

Pasa a la página 27

Sin comentar China da noticia sobre Andropov

Pekín, febrero 10 (UPI). El gobierno de China informó hoy de la muerte del presidente soviético, Yuri Andropov, pocos minutos después del anuncio hecho por la agencia noticiosa TASS, pero no hubo comentarios iniciales sobre las posibles repercusiones.

El anuncio sobre la muerte de Andropov fue hecho apenas horas después que el vi-

ce ministro de Comercio soviético, Ivan Grishin, firmó aquí en Pekín un acuerdo de intercambio por valor de 1,200 millones de dólares.

Las congeladas relaciones sino-soviéticas comenzaron a deshelarse durante el gobierno del predecesor de Andropov, Leonid Brezhnev.

Además del comercio, los intercambios en materia cul-

Pasa a la página 36

Más de mil extranjeros son evacuados en Líbano

Beirut, febrero 10 (Latin-Reuters). Estados Unidos y Gran Bretaña evacuaron más de mil extranjeros del Líbano hoy mientras que aviones israelíes bombardearon posiciones de la guerrilla palestina cerca de Beirut y proseguían las batallas en la dividida ciudad.

Aterrizaron helicópteros cerca de la embajada británica, en la costa, para transportar a las personas atrapadas en la zona oeste de Beirut, bajo control de las

milicias musulmanas luego de una batalla de 17 horas contra el ejército libanés.

La artillería y el fuego de ametralladoras resonaban mientras las milicias luchaban contra el ejército durante el día a lo largo de la "línea verde" que divide al Este y Oeste de la capital. El ejército también libraba duelos de artillería con los milicianos al sur y en las montañas.

Pero en Damasco, los diri-

Pasa a la página 27

Breves Internacionales

Papa advierte peligro para la humanidad

Ciudad del Vaticano, febrero 10 (UPI). El Papa Juan Pablo II advirtió hoy que una guerra nuclear significará "una acumulación incomparable de sufrimientos e incluso la posible autodestrucción de la humanidad", en un importante pronunciamiento sobre la visión que tiene la Iglesia de los padecimientos humanos.

El documento cuidadosamente razonado del Pontífice tomó la forma de una carta apostólica de 74 páginas, destinada a los que sufren tanto dentro como fuera de la Iglesia Católica, bajo el título de "El significado cristiano del sufrimiento humano".

Grenada iba dar aeropuerto a Rusia

Washington, febrero 10 (Latin-Reuters). Documentos capturados durante la invasión estadounidense a Grenada y di-

Pasa a la página 11

E.U.A saluda "Marcha de la Democracia" en A.L.

Washington, febrero 10 (UPI). El gobierno del presidente Ronald Reagan saludó hoy la "marcha de la democracia" en América Latina en su informe al Congreso sobre la situación de los derechos humanos en el mundo.

Pero a pesar de la poderosa corriente democrática surgida en el continente, el informe señala la persistencia de graves violaciones de los derechos humanos en Cuba, El Salvador, Guatemala y Nicaragua, escasa o ninguna mejora en Guyana, Haití y Paraguay, rumbos contradictorios en Chile y Uruguay y atisbos de problemas en Perú y Honduras.

El informe del Departamento de Estado señala que la instalación del presidente Raúl Alfonsín en la Argentina "es sólo



UPI Unifax II Radiologo para LA PRENSA GRAFICA

CHOCAN TRENES. Bahadurgarh, Indian, febrero 10 (UPI). Policías y trabajadores de rescate retiran cadáveres y heridos en este lugar donde chocaron 2 trenes hoy. Fueron reportados por lo menos 40 muertes y más de 100 personas heridas.

Periodistas sin visas para Rusia

Paris, febrero 10 (UPI). Las embajadas soviéticas recibieron instrucciones de suspender todas las visas a periodistas extranjeros incluso las que ya habían sido extendidas, dijo hoy un vocero de la embajada soviética en Francia.

"Esto se aplica a todos los países y hasta que recibamos nuevas instrucciones", indicó el vocero.

El funcionario dijo que "no conocía" ninguna razón específica para la medida ni sabía cuando recibiría nuevas instrucciones.

El anuncio de suspensión

Pasa a la página 11

Otro atentado a objetivo turco

Colonia, Alemania Occidental, febrero 10 (AP). Una bomba estalló esta madrugada en el consulado turco de Colonia y causó algunos daños, pero no hubo víctimas, en otro atentado de una serie contra objetivos turcos, informó la policía.

Ningún grupo se atribuyó la responsabilidad del hecho y el cónsul general turco hijo que no había recibido amenazas.

Aproximadamente 1 millón y medio de turcos residentes en Alemania Occidental parecen soportar el peso de la hostilidad contra los 1.5 millones de extranjeros de parte de neonazis y otros extremistas.

El lunes fue incendiada una tienda de un turco en

Pasa a la página 11

la más reciente de una serie de victorias para la democracia en América Latina.

"Con la excepción de Cuba, Surinam, Haití, Guyana y Paraguay, las otras 27 naciones de América Latina y del Caribe son básicamente democráticas o al menos están embarcadas nominalmente en el tránsito a una democracia plena", agrega.

"La única alternativa de la democracia como un sistema contemporáneo de legitimidad es el marxismo-leninismo", dice el documento.

El informe, que dedica casi 300 de sus 1,500 páginas a América Latina y el Caribe, expresa que entre 1976 y 1980 sólo hubo elecciones en el Ecuador para reemplazar un régimen militar por un gobierno civil. Pero desde entonces nueve naciones celebraron elecciones o declararon su intención de

Pasa a la página 27

Israel bombardea punto de milicias musulmanas

Beirut, Feb. 10 (Latin-Reuters). La aviación israelí bombardeó hoy objetivos en una región de las montañas libanesas controladas por milicias musulmanas, dijeron estaciones radiales tanto del gobierno como de la oposición.

No hubo confirmación inmediata del informe dado por el radio estatal de Beirut y la "Voz de las Montañas" musulmana drusa acerca de que los aviones eran israelíes.

Un corresponsal de Reuters vio desde los techos de un edificio céntrico de

Beirut columnas de humo negro ascendentes desde las montañas que dominan la ciudad mientras el atron de los aviones cubría la zona.

Nubechas de humo de la artillería antiaérea aparecían aquí y allá en el cielo.

La radio estatal y la emisora drusa dijeron que los aviones bombardeaban objetivos en torno de la ciudad de Bhandoun, a 15 kilómetros al sudeste de Beirut.

La ciudad se encuentra en una zona controlada por las milicias drusas apoyadas por Siria.

En prueba trato E.U.A. y U.R.S.S.

Washington, febrero 10 (UPI). La muerte de Yuri Andropov cierra un período de desorientación e incertidumbre en las relaciones entre la Unión Soviética y Estados Unidos y abre una era de prueba y experimentación mutuas.

El elemento sorprendente y alentador de las relaciones entre los dos gigantes del mundo es que el sistema de comunicaciones entre ambos se ha mostrado notablemente estable y duradero a pesar de los períodos de crisis y penumbras.

Pero el nuevo período de sondeo en lo desconocido político en la Unión Soviética coin-

cidió con una etapa de incertidumbre y distracción en Estados Unidos —las elecciones presidenciales de 1984.

La desaparición de Andropov de la vista del público durante casi seis meses fue algo sin precedentes aunque los funcionarios soviéticos insistían en que simplemente sufría un "resfrio" y aún seguía a cargo del gobierno.

Pero hubo evidencias crecientes, a partir del derribo del avión comercial coreano el primero de septiembre y sus posturías, que Andropov no estaba en con-

Pasa a la página 36



UPI Unifax II Radiologo para LA PRENSA GRAFICA
CANDIDATOS. Moscú, febrero 10 (UPI). Tras la muerte del presidente de la U.R.S.S., Yuri Andropov, son mencionados

como candidatos a sucederle: Mikhail Gorbachev, Andrei Gromyko y Dimitri Ustinov. (Fotos de archivo).